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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１ 

通 告 
月 日 

８・１８ 

通 告 者 名 井 川 郁 恵 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 

言 

の 

要 

旨 

  

１ 市民病院の現状と課題について 

 

 （１） 経営状況について 

 （２） 医師及び看護職員の確保について 

 （３） 患者満足度調査と接遇、障害者差別解消法への対応について 

 （４） 病院ボランティアの状況について 

 （５） 医療相談について 

 （６） 地域医療連携について 

 （７） 救急医療の状況について 

  

２ 病院事業管理者の現状認識と今後の展望について 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）２ 

通 告 
月 日 

８・１８ 

通 告 者 名 星 川 博 文 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

  

１ 集中豪雨対策について 

 

 （１） 集中豪雨の発生状況について 

 （２） 河川の改修について 

 （３） 集中豪雨における対応について 

 （４） 減災に向けての市民啓発について 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）３ 

通 告 
月 日 

８・１８ 

通 告 者 名 中 村 直 巳 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一括方式 

発
言
の
要
旨 

  

１ 八幡駅周辺地区のまちづくり 

 

 （１） 名鉄八幡駅とその周辺地域への市の考え方について 

 （２） 日立工場跡地に予定の文化施設の考え方について 

 （３） 市民病院の位置づけと公共交通の考え方について 

 （４） 日立工場跡地の住宅用地としての売却について 

 （５） 大型ショッピングモール進出に向けて今後の進め方について 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）４ 

通 告 
月 日 

８・１８ 

通 告 者 名 早 川 喬 俊 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 

言 

の 

要 

旨 

  

１ スポーツ振興について 

 

 （１） スポーツ振興事業費補助金について 

 （２） オリンピック事前キャンプ誘致について 

 （３） スポーツ都市宣言について 

 （４） 市民体育大会について 

 （５） 新たなスポーツ施設の整備について 

 

２ 国際交流の取り組みについて 

 

 （１） 姉妹都市・友好都市との交流事業について 

 （２） その他の国際交流事業について 

 （３） 今後の取り組みについて 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）５ 

通 告 
月 日 

８・２１ 

通 告 者 名 堀 内 重 佳 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 
 

言 
 
 

の 
 
 

要 
 
 

旨 

  

１ 学校教育施設等のファシリティマネジメントについて 

 

 （１） 公共施設等総合管理計画における位置付け 

 （２） 学校教育施設等の状況 

    ① 学校施設について 

    ② きららの里について 

    ③ 市プールについて 

  

２ 児童館のファシリティマネジメントについて 

 

 （１） 現在の状況について 

 （２） 老朽化等の状況とその対応について 

 （３） 課題と今後の進め方について 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



6 

平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）６ 

通 告 
月 日 

８・２１ 

通 告 者 名 柴 田 輝 明 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 
 

言 
 
 

の 
 
 

要 
 
 

旨 

  

１ 赤塚山公園の今後の展望について 

 

 平成２７年第４回定例会では、赤塚山公園における定住・交流施策の推進に

ついて、一般質問をさせていただいております。 

 それは、赤塚山公園が市民の里山であるだけでなく、市外からも非常に多く

の人が訪れる観光資源でもあることから、豊川市にとって、定住施策だけでな

く、交流施策にも寄与する施設であるとのおもいからであります。その時の一

般質問以降、２年が経過し、赤塚山公園では、市民のスクエアが今年度から、

人工芝生化され、また、周辺では平和公園の整備も進んでいる状況にありま

す。 

 そこで、市民のスクエアの改修後の状況も含めた現状の確認から、将来を見

据え、平成３５年度の開園３０周年に向けた展望までを順次、質問します。 

 

 （１） 赤塚山公園の現状 

 （２） 最近の施設の改修状況について 

 （３） 開園３０周年に向けた展望 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）７ 

通 告 
月 日 

８・２１ 

通 告 者 名 神 谷 謙太郎 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 

言 
 

の 
 

要 
 

旨 

 

１ 平和公園（仮称）の管理、活用について 

 

 （１） 開園予定について 

 （２） 開園後の管理・運営体制について 

（３） 開園後の利活用計画について 

  

２ 文化財施設全般の有効活用策について 

 

（１）  旅籠大橋屋の隣地の有効活用について 

（２）  民俗資料の有効活用について 

（３）  発掘出土品の有効活用について 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）８ 

通 告 
月 日 

８・２１ 

通 告 者 名 中 村 浩 之 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 
 

言 
 
 

の 
 
 

要 
 
 

旨 

  

１ 第２期豊川市教育振興基本計画について 

 

 （１） 第２期教育振興基本計画の主な変更点について 

 （２） 第２期教育振興基本計画での新たな施策について 

 （３） 教育振興基本計画の点検、評価について 

  

２ 地区市民館の適正配置について 

 

（１）  地域コミュニティの役割について 

（２）  「豊川市地区市民館適正配置方針」の考え方について 

（３）  豊川市立東部小学校区における地区市民館の統合・再編について 

 

３ 期日前投票所の増設及び投票区・投票所の見直しについて 

 

（１）  投票率の向上について 

（２）  期日前投票所の増設について 

（３）  投票区・投票所の見直しについて 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）９ 

通 告 
月 日 

８・２１ 

通 告 者 名 中 川 雅 之 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

  

１ 食品ロス削減に向けた取り組みについて 

 

 （１） 本市の現状について 

 （２） 食品ロス削減のための取り組みについて 

 （３） 今後の取り組みと課題について 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１０ 

通 告 
月 日 

８・２１ 

通 告 者 名 倉 橋 英 樹 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発
言
の
要
旨 

  

１ 在宅高齢者に対する生活及び介護支援事業について 

 

（１） 在宅での生活（高齢者）を支援する事業 

（２） 在宅での介護（要介護高齢者）を支援する事業 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１１ 

通 告 
月 日 

８・２２ 

通 告 者 名 大 野 良 彦 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 

言 

の 

要 

旨 

  

１ 空き家対策について 

 

（１） 本市における問題のある空き家の現状と対策 

（２） 本市における活用できる空き家の現状と有効活用について 

（３） 国の動向について 

（４） 今後の空き家対策推進の予定と課題 

 

２ 介護予防事業の中の運動器機能向上教室について 

 

 （１） 本年度の介護予防事業の中の運動器機能向上教室について 

 （２） 今後の運動器機能向上教室について 

 （３） 事業評価について 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１２ 

通 告 
月 日 

８・２２ 

通 告 者 名 八 木 月 子 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 

言 

の 

要 

旨 

 

１ 豊川市における児童虐待の現状と対策について 

 

（１） 児童虐待の定義について 

（２） 児童虐待と認める過程について 

（３） 本市の児童相談件数と、虐待と認めた件数について 

（４） 児童虐待と認めた場合の対応について 

（５） 虐待終結ケースについて 

（６） 虐待予防として行っている事業について 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１３ 

通 告 
月 日 

８・２２ 

通 告 者 名 石 原 政 明 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 

言 

の 

要 

旨 

  

 我が国は、世界各国においても稀にみる自然災害が多発する地形に位置し、

その脅威は計り知れないものとなっております。そのような中、３６５日献身

的に私たち市民の生命、身体、財産を守っていただいています消防団員皆様の

環境はとても厳しいものとなっています。その状況を知ること、そして改めて

共助の重要性と同時に、私どもが何をすべきかをお聞きして参ります。 

 

１ 本市消防団について 

 

（１） 消防団制度の成り立ちと背景について 

（２） 消防団の役割について 

（３） 本市消防団の現状について 

 （４） 本市消防団の今後の展望について 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１４ 

通 告 
月 日 

８・２２ 

通 告 者 名 大 場 昌 克 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 

言 

の 

要 

旨 

  

１ 小坂井東小学校区のまちづくりについて 

 

（１） 小坂井東小学校区のまちづくりの課題と対応状況について 

   ① 宿伊奈土地区画整理事業（仮称）について 

   ② 篠束・宿の土地利用について 

   ③ コミュニティ施設について 

（２） 道路整備の現状と課題について 

   ① 都市計画道路篠束野口線 

   ② 都市計画道路伊奈美和通線 

   ③ 国道１５１号と小坂井バイパス 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１５ 

通 告 
月 日 

８・２２ 

通 告 者 名 小 林 琢 生 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 

言 
 

の 
 

要 
 

旨 

  

１ 結婚支援事業について 

 

 多くの自治体では、人口減少を背景に子育て支援、そして、結婚支援を始め

ています。豊川市においても、「あなたの結婚を応援したい」として、結婚支

援事業が始まりました。結婚したいと考える方々が将来に不安なく結婚し、安

心して出産や子育てをすることが大事であると考えます。 

 そこで、結婚支援事業の内容について伺います。 

 

 （１） 結婚支援事業の目的について 

 （２） 結婚支援事業概要について 

 （３） 現在すでに行った結婚支援事業の内容とその成果について 

 （４） 今後、今年度中に行う結婚支援事業の内容について 

 （５） 周知方法について 

 （６） この事業に期待する効果について 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１６－① 

通 告 
月 日 

８・２２ 

通 告 者 名 安 間 寛 子 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 
 
 
 

言 
 
 
 
 

の 
 
 
 
 

要 
 
 
 
 

旨 

  

１ 本市の旧町文化会館３館（音羽・ウィンディア、御津・ハートフル、小坂

井・フロイデン）の存続・充実を求め、計画の見直しについて 

 

 本市は、２０１６年８月、「豊川市公共施設適正管理計画」を策定し、市内４

文化会館を統合し、新たな文化施設を建設（八幡地区）するという計画を明らか

にしました。 

 ２０１７年７月、日本共産党市議団に寄せられた「市民アンケート」には、こ

の計画に対する反対・危惧の声が寄せられています。築３９年の豊川市文化会館

だけでなく、まだ新しい（築１８～２２年）旧町地域のウィンディア、ハートフ

ル、フロイデンの３文化会館は、それぞれの機能や特色を活かし市民の文化活動

に貢献している現状も記されており、少なくない市民が計画自体を疑問視してい

ます。 

２０１２年、国は「劇場・音楽堂の活性化に関する法律」を制定し、文化会館

を「人々がともに生きる絆を形成するための地域の文化拠点」「地域コミュニテ

ィの創造と再生を通じて、地域の発展を支える機能も期待される」「国民の生活

においていわば公共財ともいうべき存在である」（同法前文）と規定するもと、

３館の廃止計画によって、本市の文化会館行政と市民の活動はどうなるのか。私

は、廃止ではなく、存続・充実を求め、以下、伺います。 

 

（１） 旧町文化会館３館廃止の計画について 

３館廃止の計画の内容と、本市策定の「とよかわ文化芸術創造プラ

ン」（平成２４年３月）での市内４館の「果たすべき使命」との整合性

を説明してください。合わせて市の文化行政の方針や市民活動の到達、

それを踏まえた３館廃止による市民生活の影響について、どのようにお

考えか、伺います。 

① あらためて３館を廃止する目的と経過、その内容と今後のスケジュ

ールを伺う。 

② 平成２４年３月策定の「とよかわ文化芸術創造プラン」では、市内

４館の「果たすべき使命（ミッション）」が明らかにされている。そ

れぞれのミッションの報告を求める。また、本市の方針や予算、築年

数・稼働率、市民活動の特色と到達も合わせて伺う。 

③ ３館の廃止による市民生活への影響について伺う。 

 （２） 文化会館の役割、文化会館の「文化芸術の社会的包摂機能」について 

国が、「文化芸術振興基本法」のもと、２０１２年に「劇場、音楽堂

の活性化に関する法律」を制定し、「文化芸術の振興に関する基本的な

指針（第４次まで）」で打ち出された。「文化芸術の社会的包摂機能」

を果たすため、本市の文化会館はどのような機能と役割を持っているの

か、お考えを伺います。 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１６－② 

通 告 
月 日 

８・２２ 

通 告 者 名 安 間 寛 子 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 
 
 
 

言 
 
 
 
 

の 
 
 
 
 

要 
 
 
 
 

旨 

 

    ① 本市は、文化会館の役割をどのように理解しているか伺う。 

    ② ２０１２年に制定した「劇場、音楽堂の活性化に関する法律」のもと

でつくられた「指針」、文化会館の役割はどのように規定されたのか伺

う。 

    ③ 本市はこれまで、「文化芸術の社会的包摂機能」について、どのよう

に理解し、どのような工夫・努力をされたのか。また今回の廃止計画に

よって、「文化芸術の社会的包摂機能」はどのように果たされるのか伺

う。 

    ④ 私は、「文化芸術の社会的包摂機能」とは、「人間の家」「市民的公

共性に裏打ちされた体温を感じる劇場」（衛紀生・可児市文化創造セン

ター館長）と考える。この機能と役割は、今後、少子高齢化社会におけ

る市民の自立的な運営や、公共施設の適正な管理においても、不可欠な

考え方だと思う。多様な市民のみなさんが地域を自発的に支える拠点と

しての「居場所」（＝文化会館）が求められると思うからである。本市

は、今後の文化行政や、文化会館の役割をどのように考えているのか伺

う。 

（３） 旧町文化会館３館の存続・充実を求め、計画の見直しについて 

文化会館の廃止・八幡地区への新文化会館建設（土地購入費３６億円、 

建設費未定）の計画をめぐっては、その利用者たる市民の声を聞くべきで

す。また旧町文化会館３館を利用しているみなさんは、存続・充実を望ん

でいます。本市は３館の廃止を見直し、存続・充実こそ行うべきです。山

脇市長のお考えを伺います。 

    ① 市は、文化会館の廃止・八幡地区への新文化会館建設（土地購入費３ 

６億円、建設費未定）について、市民に対する説明責任を果たしていな

いと考える。また、市民アンケートや、パブリックコメントなどで広く

意見を聞いていないのではないか、という市民の声もある。そればかり

か、従来の本市の文化政策を否定するものではないか。市は、このま

ま、この計画を本当に実行する考えなのか、伺う。 

    ② 現在、旧町文化会館３館を利用しているみなさんは、文化会館の存  

続・充実を強く望んでいる。私は、廃止計画を見直し、旧町文化会館３

館の存続・充実こそ、豊川市民が長年にわたり、自発的に築き上げてき

た、多彩で豊かな文化活動を守り、発展させることだと考える。山脇市

長の考えを伺う。 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１７－① 

通 告 
月 日 

８・２２ 

通 告 者 名 佐 藤 郁 恵 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 
 
 
 

言 
 
 
 
 

の 
 
 
 
 

要 
 
 
 
 

旨 

  

１ 投票区・投票所の削減問題について 

 

（１） 平成２９年１月に豊川市選挙管理委員会が公表した「期日前投票所

の増設及び投票区・投票所の見直しについて」は、投票所を５９カ所

から４５カ所に削減し、その理由として、主に衆参同日選挙に対応す

るため、投票所の面積を９０㎡以上にすることをあげている。また、

投票区内の最長距離１ｋｍ未満、有権者2,000人未満の投票区を一律に

削減する基準が示されており、経費節減も理由とされていることが伺

える。 

    以下、伺う。 

   ① 投票率を引き上げること、また国基準に照らして、これら理由は

成り立つのか、市長、選挙管理委員会の見解を伺う。 

   ② また、最近の選挙費用は国基準でいくらで、実際の経費はいくら

だったか。 

（２） 日本共産党市議団が実施した市民アンケートで特徴的だったのは、

投票所を残してほしい、削減に反対の意見が大変多い投票区・投票所

があることだ。（赤坂台、下郷など）以下、伺う。 

① 住民説明の実施状況、出された意見の内容について 

② 区長、町内会長、自治会長等から意見や要望があがっていれば、

状況について 

③ 住民説明会を区長等の判断で実施していないところもあるが、本

来、市が実施すべきものと思う。ご認識と今後必要に応じて開催し

ていくお考えについて 

④ 選挙管理委員会の仕事は有権者の選挙権を守ることと思う。今

後、投票区住民代表からの要望や、パブリックコメントの意見・要

望など寄せられる内容について、その方向で対応する必要があると

思うが、お考えについて伺う。 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１７－② 

通 告 
月 日 

８・２２ 

通 告 者 名 佐 藤 郁 恵 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 
 
 

言 
 
 
 

の 
 
 
 

要 
 
 
 

旨 

  

２ 日立跡地を今年度中に約３６億円で取得契約を結び購入する市方針の問題

について 

 

（１） 日立製作所跡地は現工業用地の路線価格では、１９億円程と思う

が、ご認識について、また、スズキ自動車から市民病院用地購入と同

等という価格の算定根拠について 

（２） 日立製作所と市との交渉の詳細な内容について 

（３） 住宅用地にするために購入する約2.31ｈａを市が購入することにな

った経緯について 

（４） 新文化会館の建設については、旧町地区の文化会館を残して使うよ

う求める市民の声は強く、文化会館全体のあり方を、市民参加の上で

充分検討する必要がある。市民的合意を得た一定の方針のもとで、購

入するのが筋であり、今年度中の契約・購入は延期、見送るべきと思

うが、お考えを伺う。 

 

３ 第７期介護保険事業計画実施事業「自立支援」活動等の問題について 

 

（１） 「地域包括ケア強化法」にみられる「自立支援」等の国の考え方の

動向について 

（２） 東三河版地域包括ケアシステムの基本的な考え方と取り組みについ

て 

（３） 第７期介護保険事業計画実施事業「介護予防活動推進」「自立支援

活動の推進」の内容について 
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平成２９年豊川市議会第３回定例会一般質問一覧表（通告順）１８ 

通 告 
月 日 

８・２２ 

通 告 者 名 浦 野 隼 次 

質 問 の 種 別 一般質問 

質 問 の 方 式 一問一答方式 

発 
 

言 
 

の 
 

要 
 

旨 

 

１ 認知症施策について 

 

平成２９年１月１４日土曜日１９時５４分に、とよかわ安心メールより行方不明

者のお知らせを受信しました。内容は、「本日、正午より、本野町内から、年齢７

５歳の女性が、行方不明になっています。」でありました。その時の天候は、大雪

でした。この状況で情報を知った地元防犯ボランティア団体三防会の本野町会員数

人で大雪の中、町内を約２時間、ビニールハウス内に声掛けするなどして捜されま

したが、町内では発見できなかったとの事でした。その次の日の１４時０１分に、

とよかわ安心メールより行方不明者のお知らせを受信しました。内容は、「昨日、

行方不明のお知らせをした７５歳の女性は、発見されました。ご協力ありがとうご

ざいました。」との事でした。翌日聞いた話では、豊川市御津町の三河臨海緑地付

近で、発見されたとの事でした。 

改めまして、認知症施策について伺います。 

 

 （１） 認知症に対する対応について 

 （２） 国、県での動きについて 

 （３） 本市の認知症施策の現状について 

 （４） 認知症施策の今後について 

 

 


